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消失的原住民兒童
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上星期在加拿大薩斯喀徹溫
省 Saskatchewan （ 簡稱沙
省）的前兒童寄宿學校又發
現751具遺骸，死者相信大多

是原住民兒童，令人非常傷感及
唏噓。
我曾在沙省讀書及工作，距離發現

地點約 4小時車程。當時作為一位學
生，對原住民的印象都是由我目睹或者聽
到後產生的。首先是我經常見到印第安人
醉酒瞓街，衣冠不整，同樣情況在亞省
（Alberta）、馬尼托巴省（Manitoba）
及卑詩省等都曾目睹過，民眾亦不會上前
安慰或協助；另外，大學時只有極少數原
住民讀書，入學條件相對寬鬆。當時心
想，為何自暴自棄，但亦沒有深究。
其實，他們所受的屈辱、創傷及打

壓，實在難以承受。寄宿學校制度雖已
終結，但後遺症仍在，2015年發表於學
術期刊Addictive Behaviors 的一份論文
發現，相比起未進入過寄宿學校的原住

民，曾強制就讀原住民寄宿學校的兒童
長大後更容易有酗酒問題。
加拿大政府在巨大訴訟壓力下，於

2008年成立真相調查和解委員會，2015
年《最終報告書》出爐。委員會主席、
原住民法官將寄宿學校時代形容為加拿
大歷史上最黑暗、最令人不安的一個時
段。他說七代兒童「被剝奪了家庭之
愛、自尊以及身份認同」等，又指控加
拿大政府和教會試圖「從地球上消滅一
大批偉大、自豪人民的文化和歷史」。
他說寄宿學校內存在「歧視、剝削、各
種各樣的身體、性、精神和感情上的虐
待與折磨」，最後判決是「文化滅
絕」。
報告指出在寄宿學校，6千多名兒童

由於營養不良、疾病等原因死亡。這只
是有根據的數字，許多文件已被銷毀，
屍體就被埋在學校的公墓。法官指責寄
宿學校體制要為今天原住民社區混亂及
貧窮負責。

香
港
十
大
傑
出
青
年
、

健
康
城
市
聯
盟︵
香
港
︶副
主
席

建黨百年郵票 7．1發行
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■郵票印有天安門廣場和高鐵列車等
元素。 受訪者供圖
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李家超冀促進行政立法關係

香港發展研究基金指出，住屋問題已引發社會矛盾，如何快
速、有效地處理相關問題迫在眉睫，故基金提出短期解決

計劃，建議在香港閒置空間快速建造大量過渡性房屋，例如在葵
涌貨櫃碼頭閒置用地興建青年村，以組合房屋方式提供臨時青年
住宿，並考慮在屯門內河碼頭躉船上設置貨櫃組合屋，構建水上
社區，不涉及土地爭議的同時，亦較填海造地更高效，兩個項目
預計一年內分別提供5,000個臨時住宅單位，以解燃眉之急。

打造科創走廊「小灣區」拓就業

中期策略方案則兼顧住屋及青年就業機會。基金建議深化
香港、深圳前海及東莞合作與連結，以共同開發模式在落馬洲
河套區域，興建兼顧環境保育與科技發展的高新園區，提供新
式管理，配套人才公寓及實踐基地，希望3年內提供4萬個住宅
單位及2.5萬個就業職位。
長遠方面，基金建議開發東莞交椅灣成為「小灣區」，建

立一個30萬人的社區，打造結合科研、技術轉移、生產基建項
目於一身的「西岸科創走廊」，為青年提供20萬個就業崗位，
開拓更大發展空間，長期計劃預計在10年內完成。
基金主席、港區全國人大代表鄭耀棠認為，香港除善用本

身資源外，更應把握大灣區發展帶來的機遇，突破發展的樽
頸。基金是次提出的倡議富策略性，包含短、中、長期計劃，
訂立不同階段目標，希望多管齊下、環環緊扣，解決迫切的住
房需要之餘，提供更多就業機會，讓港人逐步由香港融入整個
大灣區。
基金信託人陳婉嫻則表示，香港高企的樓價令無數年輕人

對未來缺乏信心，又擔心驟然前往大灣區發展難以適應或缺乏
門路，基金的方案為年輕人在灣區發展提供起步點、落腳點、
路線圖及時間表，讓他們可以更好規劃未來發展方向。

香港土地房屋供求失衡情況持續多年，加劇社會矛
盾，亦局限青年的發展空間。香港發展研究基金昨日發
布《港深莞：青年．居住．創業．生態》方案，倡議聚
焦西岸，打造香港、深圳及東莞生活圈，方案包括短、
中、長期計劃，目標一年內在香港閒置空間建造1萬個
臨時住房，以解燃眉之急；3年內加強與深圳前海、東
莞連結，興建高新園區提供2.5萬就業職位及4萬個住
宅單位；並在10年內開發東莞交椅灣成為「小灣區」，
打造沿西岸青年創業重地。

為慶祝中國共產黨成立一百周年，香港郵政
將於7月 1日發行以「中國共產黨成立一百周
年」為主題的紀念郵票，包括一套四枚郵票及一
張郵票小型張，面值由2元至10元。香港郵政高
級經理（集郵推廣及銷售）李振宇早前接受訪問
時表示，紀念郵票已於5月21日開始接受市民預
訂，其銷售情況十分理想，直言是超出預期。
郵政署首先透過搜集及研究內地有關中國共

產黨成立一百年的黨史專家的權威性研究，然後
再整理不同階段的資料，並與設計師商討每個階
段可選取的圖像，再細心地撰寫每枚郵票的描
述，相關工作耗時約兩個月。
四枚紀念郵票分別以「開天闢地」、「新中

國成立」、「改革開放」和「走向復興」為題，
記下了中國共產黨在一百年間的重要進程；郵票
小型張則以「開啟新征程」為題，其中印有的56
根光芒線寓意中國共產黨奮進之光照耀中華大
地，而國旗與區旗飄揚、祥雲與煙花，則代表香
港祝賀中國共產黨成立一百周年。

李家超上周五上任政務司司長後，即
日去信立法會內會主席李慧琼，表示會致
力促進行政與立法的關係，與立法會保持
有效溝通及緊密聯繫，配合立法會履行監
察特區政府的憲制責任，共同致力維護香
港整體利益，為全港市民服務。
李家超指，本屆立法會於10月休會

前，政府尚有多項條例草案及建議項目

提交立法會審議，他會帶領相關政策局
全力配合立法會在餘下任期的審議工
作，並表示會在每周與李慧琼及內會副
主席馬逢國定期會面中，坦誠交流及交
換意見。
他在信中並指，會全力支持行政長官

施政，按照基本法全面準確落實「一國兩
制」，並落實「愛國者治港」的理念。
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